

**PROCES-VERBAL
CONSEIL D'ECOLE
du 9 février 2023
École Primaire du Schloessel
Rue de Cernay
67540 Ostwald
Tél. : 03 88 66 44 52
e-mail : ce.0671427m@ac-strasbourg.fr
Horaires du conseil : 18h00 à 20h**

Membres présents :
Directrice : Mme SEEMANN

Mairie : Mme LEONHARDT et Mme ROSEAU

Excusée : Mme KIEFFER (Centre Socio-Culturel)

Représentants de parents : Mme SCHMUCKER, Mme MEUNIER, Mme CHARLES-LEON, Mme ABBAS,
Mme JUNDT

Excusé.es : Mme DENIS, Mme HADIBEIK, Mme CZERMAK, Mme SOMOZA MANZANO, Mme
SCHAAL

ATSEMs : Mme BERTHOLIO et Mme SCHWOB

Équipe enseignante : Mme KLEIDERER, Mme GUILLAUME, Mme GERARDIN, Mme WEBER, Mme
SEEMANN, Mme DEQUEANT, Mme LINGELSER, Mme CASTRO, Mme HERVY

Excusé.es : Mme ORTH

Inspecteur : M. BOHY ne peut pas être présent

Ordre du jour :

1. Désignation des secrétaires de séance
2. Actions pédagogiques et point coopératives
3. Sécurité (PPMS + incendie)
4. Point technique (ATSEMs + budget)
5. Effectifs prévus pour la rentrée 2023
6. Évaluations nationales CP et CE1
7. Bilan des actions de la PAES et actions à venir
8. Fête de fin d'année

1. Désignation des secrétaires de séance

Secrétaire équipe enseignante : Mme HERVY

Secrétaire représentants de parents : Mme ABBAS

2. Actions pédagogiques

a. Actions menées

Le groupe scolaire du Schloessel remercie unanimement la mairie de nous avoir permis de réaliser le projet de spectacle au Point d'Eau. Les enfants ont adoré la représentation. Nous avons été chanceux de pouvoir réunir toute l'école dans un même lieu pour un même spectacle.

Elémentaire

Les CP et CE1 (Mmes Dequeant et Seemann) se sont rendus au Haut-Koenigsbourg le jeudi 2 février.

Les CE2 ont suivi une séquence sur les jeux olympiques à travers le temps avec Mme Kleiderer.

Les CM1/CM2 se sont rendus au Champ du feu le lundi 30 janvier.

Les différentes sorties ont été et seront cofinancées par les parents, la coopérative scolaire, la PAES et la mairie (crédits tiers temps). Merci à ces intervenants pour leur aide sans laquelle ces sorties ne seraient pas possible.

Les CM ont également suivi deux interventions en classe sur l'eau et les déchets. Une est à venir sur le gaspillage alimentaire.

Les maternelles, CP et CM ont participé à la journée du handicap : sensibilisation à l'autisme pour les élèves de Mme Castro, LSF pour les trois classes et un conte sur la différence pour les CP et maternelles.

Cycle piscine :

- Les CE1/CE2 se sont rendus à la piscine de novembre à décembre et ont passé le pass nautique pour leur semaine voile en mai 2023. Les enfants n'ayant pas pu le passer se rendront à la piscine avec les CP afin de le rattraper.
- Les CP, niveau en priorité pour l'éducation nationale, se rendront à la piscine à la rentrée de février.

Marathon de l'orthographe au CM1/CM2

Participation à la course des nombres du CP au CM2 la semaine du 6 mars

Maternelle

- Passage du Saint Nicolas le 6 décembre
- Sortie à la Ferme de la Ganzau (spectacle + bricolage de Noël) le 13 décembre pour les classes de PS et de MS-GS
- Passage du Père Noël et partage d'un goûter de Noël le 15 décembre (petits gâteaux et boissons apportés par les familles volontaires)
- Spectacle de théâtre sensoriel « Loo » au Point d'Eau le 9 février pour la classe de PS
- Médiathèque pour les MS/GS le 24 novembre
- Sortie forêt en MS/GS le 10 février

• Fête de Noël

La Fête Noël a eu lieu le jeudi 15 décembre 2022 et a rassemblé un grand nombre de parents. Nous remercions la PAES pour leur investissement et les parents d'être venus si nombreux. Nous réitérerons l'année prochaine.

• Activités numériques

Mme Berbedes, service civique, intervient au CM2 afin de permettre aux enfants de valider des compétences numériques, principalement de traitement de texte. Deux groupes de la classe de Mme Lingelser ont déjà suivi cet atelier. Un groupe ainsi que les CM2 de Mme Castro restent à passer.

- **Harcèlement**

Mmes Lingelser et Castro sont les référentes de l'école et ont déjà mis en place le protocole qui s'est avéré efficace.

Des séances de sensibilisation seront proposées à tous les niveaux au fil de l'année.

De plus, les classes de CM ont participé à un webinaire sur le cyberharcèlement.

b. Actions à venir

Sortie à Naturoparc le 16 juin pour les classes de PS et MS/GS.

Participation à une journée jeu au lac Achard pour les MS/GS et GS/CP avec l'UFCO.

Semaine voile (CE1/CE2) et poney (CP) au cycle 2 la semaine du 2 mai.

Projet Phytopol le 3 mars : en partenariat avec le CNRS, les élèves du CM vont mener une étude sur l'impact de la pollution sur les végétaux. Ils vont semer des graines, observer la germination et la croissance de la plante, et mener une démarche expérimentale complète, de l'émission d'hypothèses jusqu'aux conclusions. Il y aura diverses interventions à l'école et le matériel (terre, mini serre, graines) sera fourni.

KM solidarité de la GS au CM2 les 15 et 16 mai. Des animations seront proposées par la mairie le même jour.

c. Continuité pédagogique

Les représentants de parents d'élèves soulèvent la question des élèves absents et du manque d'homogénéité des procédures à suivre pour rattraper le travail ou pour recevoir les devoirs.

La procédure sera la suivante pour l'élémentaire :

Les devoirs seront envoyés par mail aux parents avec le travail à rattraper.

- Les parents se rendent à l'école pour chercher les affaires à 11h45 ou 16h15.
- Un autre enfant (binôme) est missionné de venir chercher les affaires de l'enfant absent à 11h45 ou 16h15.

d. OCCE

Au 01.02.23 : 1676.71€

Principales dépenses depuis septembre : affiliation OCCE, abonnement d'albums pour les 3 classes, ingrédients pour la semaine du goût, petit matériel pour les bricolages de Noël, calendriers de l'avent et cadeaux pour les classes, galettes des rois, sorties et spectacles cités.

e. USEP

Au 01.02.23 : 2001.88€

Principales dépenses depuis septembre : petit matériel pour les bricolages, galette des rois, cadeaux pour les classes, sorties.

3. Sécurité

a. PPMS

L'exercice intrusion a eu lieu le lundi 28 novembre 2022. Les élèves étaient prévenus. Un second exercice sera un exercice séisme mis en place courant mars 2023.

Nous n'avons pas encore reçu l'alarme PPMS mais il semble qu'elle devrait être posée de manière imminente. Mme Leonhardt précise que l'alarme sera installée pendant les vacances de février.

Les enseignantes, les agents d'entretien et la directrice font remonter que la porte donnant sur la cantine depuis la rue est constamment ouverte malgré une vigilance accrue. Le conseil insiste pour que tout le monde fasse plus attention à la sécurité (fermeture des portes) au sein de l'établissement. Un rappel sera remonté à tous les personnels utilisant cette entrée.

b. Exercice incendie

Un second exercice incendie obligatoire a été réalisé le 30 janvier pour les maternelles et le 31 pour l'élémentaire. Les élèves n'étaient pas prévenus.

4. Point technique

a. ATSEMs

Les enseignantes de la maternelle ainsi que les ATSEMs de l'école elles-mêmes soulèvent le point du remplacement en cas d'arrêt maladie ou de formation.

Avec l'absence d'une des deux collègues, la maternelle se retrouve à 1 ATSEM pour près de 64 enfants. Nous nous retrouvons alors bloquées concernant l'accueil des enfants (personne au portail) ainsi que leur sécurité au sein de la classe.

Mme Leonhardt indique qu'aucune ATSEM volante n'est mobilisable. Cependant, en cas d'absence prévisible, un animateur peut être nommé sur le groupe scolaire jusqu'à 15h afin de permettre aux équipes de fonctionner. En cas de maladie, la mairie s'engage à essayer d'assurer au mieux un remplacement, en fonction de ses capacités.

b. Chauffage

Toutes les pièces de l'école ont été pourvues de thermomètres afin de pouvoir suivre l'évolution des températures au sein du bâtiment et de chaque classe.

Nous avons constaté depuis quelques semaines un problème de chauffage touchant (e) les deux bâtiments. Les ouvriers ont constaté que la sonde était cassée.

Mme Leonhardt précise que la sonde est en commande et sera remplacée dès sa livraison. Nous n'avons cependant pas de visibilité sur la date.

c. Budget

- Les classes de CM1/CM2 ont utilisé la totalité de leur budget transport (400€) afin de se rendre au Champ du feu
- Les classes de CP et de CE1 ont utilisé 200€ pour se rendre au Haut Koenigsbourg.
- Les classes de CE1/CE2 utiliseront 300€ pour se rendre à Plobsheim
- Les CP utiliseront 150€ pour se rendre à Wolfisheim

Budget par classe de l'élémentaire pour la rentrée 2023 : environ 350€

Le budget sera voté à la mairie à partir du 6 mars.

d. Déminéralisation de la cour

Le projet a commencé en décembre 2022 avec une première réunion d'information ainsi que la constitution d'un comité de cour et d'un COPIL pour les prises de décisions. Merci aux parents volontaires de s'engager avec nous dans ce gros projet. Merci également à Mme Gerardin pour son implication !

Ce seront les deux cours de l'école qui bénéficieront de cette déminéralisation.

Agenda :

- Validation du projet : septembre 2023
- Travaux : de janvier à mai 2024
- Inauguration de la cour : juin 2024

Les élèves de cycle 1 et 2 seront associés au projet.

5. Effectifs prévus pour la rentrée 2023

a. Les chiffres prévus

Pour le moment, nous avons eu 14 départs de l'école et 12 arrivées.

Départs 6^e : 28 élèves

Prévisions réalisées par la mairie concernant les arrivées de PS : 30 enfants

Prévision pour la rentrée 2023 : 196 élèves

Cela donne donc par classe pour le moment :

Niveau	Effectif prévu au 09/02/2023
Petite section	30
Moyenne section	24
Grande section	20
CP	22
CE1	25
CE2	26
CM1	22
CM2	27

Début des inscriptions 2023 : 6 février

Fin des inscriptions : 6 avril

b. Sectorisation scolaire

Les réunions concernant la révision de la sectorisation scolaire ont débuté le 1^{er} décembre 2022. Cette révision prendra du temps car est fastidieuse. Nous ne commencerons à voir les changements qu'à partir de la rentrée 2024 voire 2025. Le but de cette révision de la sectorisation sera de permettre une réouverture de classe pour notre école afin de désencombrer l'école Source d'O tout en conservant la mixité sociale déjà établie dans les deux écoles.

Nous risquerions la fermeture à 172 élèves soit à plus de 21 par classe et la réouverture à partir de 225 élèves soit plus de 28 par classe.

Mme Leonhardt précise que la mairie va voter pour permettre l'achat d'un logiciel d'aide à la cartographie de la sectorisation scolaire.

6. Evaluations CP et CE1

Les évaluations CP et CE1 montrent dans l'ensemble une très grande fragilité des élèves cette année, surtout au CE1.

	CP		CE1	
	Point faible	Point fort	Point faible	Point fort
Français	Vocabulaire	Lettres et sons	Écrire des mots	Comprendre des phrases lues
Mathématiques	Droites graduées	Lecture de nombres entiers	Résolution de problèmes	Reproduction d'un assemblage

Les évaluations de mi-janvier au CP ont démontré une belle progression pour la majorité des élèves.

7. PAES

a. Bilan des actions

- Vente de chocolats bien accueillie
- Fête de Noël le 15 décembre 2022
- Vente de fromages en cours
- Collecte de livre la semaine du 6 février
- Spectacle de Noël : la PAES a participé à hauteur de 2€ par enfant
- Appel au don auprès d'enseignes pouvant distribuer des livres
- Participation à la sortie au champ du feu à hauteur de 3€ par enfant

La PAES s'engage cette année à participer aux sorties des élèves à hauteur de 3€ par enfant.

b. Actions à venir

- Photos de classe le 28 mars : seront proposés des produits dérivés, des photos individuelles ainsi que les photos de groupe
- Kermesse

8. Fête de fin d'année

La date retenue est celle du **27 juin 2023** à 16h30.

Sont prévus :

- Une tombola
- Un spectacle des enfants
- Vente de boissons et de nourriture

Une réunion sera organisée en mars pour l'organisation de la kermesse.